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　 拱墅代表团 二〇二三年二月二十一日

为共同富裕幸福杭州建设提供有力法治保障

2 月 21 日,拱墅代表团认真审议市人大常委会工作报告和市

法院、市检察院工作报告,并对政府工作提出意见建议。

吴才敏代表说,市人大常委会工作报告紧跟核心高站位、紧扣

中心强履职、紧盯法治树标杆、紧贴民心促民主、紧抓变革重创新,

是一个坚持党的领导、体现法治精神、凸显人大担当、反映人民心

声的好报告。 拱墅区人大常委会将深入学习贯彻党的二十大精

神,坚持政治上高站位,聚焦省、市、区委决策部署,围绕群众所盼

所愿,将大局所向、民生所系转化为监督所至、民主所载,在助推经

济社会高质量发展、亚运之城高品质打造、法治社会高效能运行、

民生事业高水平保障等方面开展精准监督、有效监督,为拱墅在
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“两个先行”中奋力打造时尚之都、数字新城、运河明珠贡献人大

力量。

林 　 沛代表说,2022 年市人大数字化改革工作取得积极成

效。 新的一年推进人大数字化改革,一是在全面贯通上下功夫,实

现应用平台代表履职数据的自动归集和统计。 二是在综合集成上

下功夫,将人大各类应用场景集成到全景视窗中,实现一屏统揽、

一体联动。 三是在建章立制上下功夫,通过数字赋能推动人大工

作进一步规范化、科学化。

戚海滨代表说,市“两院”工作报告总结成绩实事求是、全面

客观,查找问题具体深刻、不遮不掩,部署工作思路清晰、重点突

出,展现了头雁标准、人民至上、守正创新的理念。 建议市法院加

大执行力度,依法审慎办理涉企案件,加强对 P2P 网贷平台的追

赃挽损力度,最大限度保护受损人利益,维护社会的安全稳定。 建

议市检察院加大“应收未收”问题的清理力度,开展常态化监督,

完善与公安、法院收押收监工作的沟通机制,有效减少案件数量的

增长。

陈　 康代表说,建议市人大常委会:一是聚焦中心工作,打好

创新驱动发展牌。 突出人大助推中国式现代化城市范例的制度创

设、工作推进和指标落实,依法履行立法、监督、重大事项决定等职

权。 二是聚焦人民民主,打好幸福生活民生牌。 继续加强顶层设

计,不断完善人大的民主民意表达平台和载体,增强公众有序参与

人大工作的制度供给。 三是聚焦作用发挥,打好代表履职服务牌。
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继续完善民主议事渠道,深化数字化应用,坚持民生实事项目人大

代表票决制,发挥代表助力亚运等中心工作的作用。 建议市法院

不断提高队伍专业化水平,更好解决金融、知识产权、数字经济等

方面案件难点和赌点,维护人民群众合法权益。

徐锦婷代表说,建议市法院:一是提高刑民交叉类案件审判效

率,缩短审判期限,优先解决民事部分,最大限度保护当事人的合

法权益。 二是对在异地产生纠纷的本地企业给予司法帮助和指

导,加大民营企业合法权益保护力度,为企业发展提供良好的公平

竞争环境。

方　 洁代表说,建议市人大常委会:一是将常态化执法检查运

用到人大各项重大事项决定的监督上,制定高质量观测评估指标,

实现科学评估。 二是进一步发挥人大数字化改革的优势,推动与

政府间的数据联通共享,切实提升数字化改革实效。

郑法其代表说,建议市法院会同相关政府部门加强对企业的

合规指导,完善容错纠错机制,更好激发干事创业热情。 建议市检

察院加强对企业刑事合规体系搭建的指导,引导企业建立规范的

合规体系。 建议市政府结合优化营商环境条例的实施,对新技术、

新产业、新业态、新模式等实行包容审慎监管;鼓励基层大胆探索

创新,健全落实干部容错免责机制。

俞　 红代表说,建议市人大常委会借助亚运契机,开展全民健

身条例市、区联动执法检查,推动全民健身事业蓬勃发展。 建议市

政府、市法院和市检察院加大公民代理制度宣传力度,完善法律援
—3—



助、支持起诉等司法保障机制;健全公民代理审查机制和公民代理

人登记备案制度,建立违规公民代理人“黑名单”制度,加强违规

代理治理工作。

曹志毅代表说,建议市人大常委会:一是持续深化信用杭州建

设,开展对杭州市社会信用条例实施情况监督,进一步建立健全信

用评价体系,营造更加可靠的营商环境。 二是开展对杭州市物业

管理条例实施情况的监督,运用数字化手段,开展住宅物业服务满

意度评价,提升物业管理水平。

舒　 军代表说,建议市人大常委会:一是在人民群众中加大对

人大制度、人大职能、人大工作以及法律法规的宣传力度。 二是对

代表们在去年人代会上提出的有关亚运的建议进行再梳理,根据

实际情况深化办理工作,进一步点燃亚运热情。 建议市法院加强

对作出终本裁定的把关,强化终本案件执行,尽快恢复常态化执行

中的司法拘留强制措施;进一步加强工作力量,切实解决立案难、

诉讼时间长等问题。

陈辉明代表说,建议市人大常委会在开展村经济合作社财务

管理立法工作中,充分考虑经合社市场主体在经济发展中的主要

功能和实际需求,加快推进新型农村集体经济发展,为实现共同富

裕夯实法治基础。

潘伊玫代表说,建议市人大常委会:一是完善“代表履职”数

字化平台的功能,进一步激发代表履职主动性和积极性。 二是提

倡市人大代表充分发挥专业优势,积极助力打好亚运攻坚仗,为亚
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运会顺利举办尽一份心、出一份力。

石仕元代表说,建议市人大常委会加大执法检查力度,对优化

营商环境条例开展实时监督、持续监督。

宋亚琴代表说,建议市人大常委会在杭州市健康城市条例的

立法调研中,针对护士处方权开展调研,借鉴国外有关做法。

李聪华代表说,建议市人大常委会开展职业教育产教融合相

关立法,支持企业深度参与职业院校教育教学改革,助力技工教育

为企业输送高质量的技能人才。

唐　 磊代表说,要加大对新型毒品,尤其是“笑气”滥用情况

的关注。 建议政府部门加强协作,精准打击非法售卖“笑气”行

为;以青少年为重点,深入开展预防“笑气”滥用的宣传教育。
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